

vorschlagen + bewerten = beteiligen

1. bis 29. Juli 2011



www.buergerhaushalt-stuttgart.de



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

alle zwei Jahre beschließt der Gemeinderat den städtischen Haushalt. Darin wird festgelegt, wofür die Stadt im Einzelnen Finanzmittel einsetzt. Ein großer Teil der Aufgaben ist durch Gesetze vorgeschrieben. Zu diesen Pflichtaufgaben gehören zum Beispiel die Einrichtung und der Betrieb von Kindergärten, Schulen, die Sozial- und Jugendhilfe oder die Feuerwehr. Andere wichtige Aufgaben werden vom Gemeinderat „freiwillig“ beschlossen, zum Beispiel die Förderung des Sports und kultureller Einrichtungen, der Wohnungsbau, die Bonus- und FamilienCard, die Unterstützung vielfältigen ehrenamtlichen Engagements und vieles mehr.

Auch in Zukunft wird es wichtig sein, dass wir das Geld unserer Bürgerinnen und Bürger möglichst effizient einsetzen und nicht mehr ausgeben, als wir einnehmen. Zwar ist es in vielen Ländern und Städten üblich geworden, Ausgaben durch Kredite zu finanzieren. Doch letztlich wird dadurch die künftige Generation belastet, denn diese Kredite müssen wir mit Zinsen zurückbezahlen.

Wir möchten Sie in diesem Jahr in einer neuen Form an den Diskussionen und Entscheidungen über den Haushalt beteiligen. Bevor der Gemeinderat im November über den neuen Haushalt berät, lade ich Sie ein, uns mitzuteilen, wo Sie kommunalpolitische Schwerpunkte setzen und investieren würden oder wo Sie sparen würden. Deshalb starten wir am 1. Juli 2011 den ersten Stuttgarter Bürgerhaushalt.

Wenn Sie mehr über dieses Verfahren wissen möchten, dann kommen Sie gerne zu unserer Informationsveranstaltung am **Mittwoch, den 29. Juni 2011 um 19.30 Uhr** in das Stuttgarter Rathaus.

Auch im Internet unter www.buergerhaushalt-stuttgart.de oder direkt bei den Mitarbeiterinnen der Stadtkämmerei können Sie sich jederzeit informieren.

Ich lade Sie herzlich ein, den Haushalt der Stadt Stuttgart mitzugestalten.

Oberbürgermeister

vorschlagen

Sie haben Ideen, wo unsere Stadt sparen oder Geld einnehmen kann und wofür Geld ausgegeben werden soll? Dann melden Sie sich zwischen dem **1. und 22. Juli** bei uns.

Verschiedene Möglichkeiten stehen Ihnen offen:



1. Im Internet auf www.buergerhaushalt-stuttgart.de Melden Sie sich mit Ihrer Mailadresse an und schreiben Sie Ihren Vorschlag in das vorgegebene Feld.

2. Per Telefon unter 0711/216-91 222
Vom 1. bis 29. Juli täglich von 8 bis 20 Uhr

3. Schriftlich, möglichst auf einem Formular, das an der Infothek im Rathaus und bei allen Bürgerbüros für Sie ausliegt. Oder persönlich bei Stefanie Irsigler oder Dorothee Reick, Landeshauptstadt Stuttgart, Stadtkämmerei, Schmale Straße 9-13, 70173 Stuttgart.

bewerten

Sie möchten sich die Vorschläge ansehen und bewerten oder Ihre Meinung dazu äußern?

Vom 1. bis 29. Juli ist die Bewertungsplattform im Internet www.buergerhaushalt-stuttgart.de geöffnet. Bitte melden Sie sich auf der Online-Plattform an. Oder Sie nennen uns Ihren Favoriten schriftlich, möglichst auf einem Formular, das an der Infothek im Rathaus und in allen Bürgerbüros ausliegt. Bitte beachten Sie, dass Sie jeden Vorschlag nur persönlich und nur einmal bewerten dürfen.



beteiligen



Die 100 Vorschläge, die Ihnen am besten gefallen – das heißt, die meisten Stimmen bei der Abstimmung bekommen haben – werden ab August von der Verwaltung geprüft und für die Haushaltsberatungen im Herbst vorbereitet. Allerdings müssen die Vorschläge realisierbar und finanzierbar sein sowie in die Zuständigkeit der Stadt fallen.

Das heißt: Je praktischer die Ideen und je größer das Interesse für die Allgemeinheit, desto besser die Chancen, dass sie in die Tat umgesetzt werden können. Gestalten Sie so die Zukunft unserer Stadt mit!

Termine

Informationsveranstaltung am **Mittwoch, 29. Juni, 19.30 Uhr**, Rathaus Stuttgart, Großer Sitzungssaal

- **Ab 6. Juni 2011:** Anmelden
- **1. bis 22. Juli 2011:** Vorschläge einreichen
- **1. bis 29. Juli:** Bewerten
- **Anfang August 2011:** Die 100 bestbewerteten Vorschläge stehen fest und werden von der Verwaltung geprüft.
- **Oktober bis Dezember 2011:** Der Gemeinderat berät über die Anträge und stimmt darüber ab.
- **Ab Januar 2012:** Die Entscheidungen des Gemeinderates werden auf der Internetplattform und in der Presse veröffentlicht. Die beschlossenen Vorschläge werden umgesetzt.

Weitere Informationen haben wir für Sie in einer Broschüre zum städtischen Haushalt zusammengestellt, die Ende Juni bei allen Bürgerbüros, Stadtteilbüchereien und an der Infothek im Rathaus für Sie bereit liegt.

Außerdem führt die Internetseite www.buergerhaushalt-stuttgart.de ausführlich in das Thema ein. Gerne beantworten die Mitarbeiterinnen der Stadtkämmerei Ihre Fragen: Stefanie Irsigler und Dorothee Reick, Telefon 0711/216-91 222, Fax 0711/216-95 91 222, E-Mail: buergerhaushalt@stuttgart.de

Herausgeberin:
Landeshauptstadt Stuttgart, Stadtkämmerei in Verbindung mit der Abteilung Kommunikation; Text und Redaktion: Bettina Ries, Stefanie Irsigler, Dorothee Reick; Gestaltung: Sabine Bothner; Fotos: Shutterstock, ccvision

Stand: Mai 2011